

*Prière avant l'examen de Conscience.*

**J'**AI marché dans les ténèbres, ô mon Dieu, parce que je n'ai point suivi Jésus-Christ qui est la véritable lumière. Ma propre malice m'a tellement aveuglé, que je ne connais point le fond de mon cœur, ni quelle est ma corruption. Que deviendrai-je, Seigneur, si vous m'abandonnez ? Hâtez-vous de me secourir : faites briller la lumière de votre visage sur votre serviteur, éclairez les yeux de mon esprit, afin que je me connaisse tel que je suis devant vous, et que je découvre toutes les plaies de mon âme au Médecin auquel vous m'adressez pour recevoir ma guérison. Faites par votre divine lumière que je connaisse la grandeur et l'énormité de mes offenses. Montrez-moi toutes les ingratitude dont je suis coupable envers votre infinie bonté, par l'abus que j'ai fait de votre grâce. Mais que votre ineffable lumière n'éclaire pas seulement mon esprit pour connaître mes fautes ; qu'elle échauffe encore mon cœur pour les détester.

Donnez-moi, mon Dieu, l'esprit de pénitence ; brisez la dureté de mon cœur, et faites-en sortir des larmes de componction. Mais afin que ces larmes deviennent un bain salutaire, qui rende la vie et la santé à mon âme, allumez dans mon cœur le feu de votre amour. Je désire vous aimer beaucoup, ô mon Dieu, afin que vous me remettiez beaucoup de péchés.